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9:56　開会
出席委員5名、委員外出席1名、会期1日
挨拶
【農業委員会所管事務調査】

農業委員会局⻑ 挨拶及び概要説明
議事2　所管事務調査、その他について

(1)　別海町農業委員会の概要について
農業委員会主幹 　　令和2年度別海町農業委員会の概要を資料により説明。

1　町の概要
　①⼈⼝　②農家⼾数　③⽣乳⽣産量　④⼟地⾯積
2　農業委員会の概要
　①委員関係　②事務局職員　③総会　④令和２年度予算
　⑤令和２年度　別海町農業委員会活動計画
　⑥令和元年度　農⽤地等集団化（交換分合）事業実績
　⑦令和元年度　農業委員会活動実績
　⑧根室振興局管内農⽤地あっせん指導価格調書
　⑨賃貸料情報　　⑩家族経営協定の締結状況

　質疑
委員 ・P11　農業者年⾦加⼊率が55.5％だが低いのでは。
農業委員会局⻑ ・国⺠年⾦の１号被保険者で⾃営業者と農業者とその家族が対象となる

　が、経営者のみが加⼊して奥さんや後継者は未加⼊であることから、加⼊
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令和2年第6回産業建設常任委員会　要点記録

開閉会日時 令和2年6⽉25日（木曜日) 会議場所 委員会室２・3
開会 9:56
閉会 11:07
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　率が低い。今後は奥さんや後継者に加⼊するよう促していきたい。

委員 ・会社はどうなるの。
農業委員会局⻑ ・会社は法⼈のため厚⽣年⾦。あくまでも国⺠年⾦が対象となる。

　法⼈になる前に掛けていた分は年⾦として出る。
委員 ・P14　家族経営協定の締結状況で平成28年は10件、令和元年は3件

　減った理由は。
農業委員会局⻑ ・経営者の経営に参画するため配偶者や息子と協定を結ぶ。協定を結んだ

　あとに認定農業者の申請すると息子の名義で融資を受けられる。父親が
　⾼齢の場合など息子の名義で返済期間の⻑い融資を受けるケースがある。
　ほぼ融資資⾦の関係で協定を結んでいる。　経営移譲年⾦を受けるとき
　は協定からスライドしていく。対象は個⼈経営のみ。会社は役員になる。
　農家から求められたら家族協定の準備をしている。
・農業委員の中にも認定農業者の資格者がいる。

議⻑ ・委員⻑、参考に話をしてよろしいか。
・許可します。

議⻑ ・クラスター事業は法⼈化しなさいと国からの意向がある。法⼈になると
　融資額が⼤きい。認定農業者にならなくても融資を受けられるので家族
　協定が少なくなったと考えられる。個⼈経営から法⼈経営にするよう国も
　誘導しているのではないか。個⼈的な感想です。

委員 ・P2　農業委員の中⽴委員とは。
農業委員会局⻑ ・平成28年に法律改正。農家と利害関係の無い⼈で弁護⼠や⾏政書⼠

　を例に挙げているが、運⽤では利害が無く農業の知識がある⽅で、別海で
　いえば元農業委員会局⻑の山崎　茂さんがなっている。他では農協OBも
　⼊っている。中⽴委員は法律で必ず1名以上⼊らなければならない。
　⼥性委員、⻘年委員の就任は努⼒義務。
・委員が⾃分の⼟地を持っているケースがあるので中⽴委員が必要。

委員 ・過去に管内1農業委員会の構想があったがどうなったか。
農業委員会局⻑ ・法律で市町村単位で1つが基本。管内では根室地⽅農業委員会

　連合会組織があり互選で会⻑を決めている。北海道農業会議の
　役員となり常設審議委員となって活動しており連絡を密にしている。

委員 ・⾏⾰で農業委員会を減らすことを考えていたようだが今は無いのか。
農業委員会局⻑ ・そのとおり今は無い。

10:16　休憩
10:20　再開
【産業振興部所管事務調査】

産業振興部⻑ 挨拶及び概要説明
議事2　所管事務調査、その他について

(2)　新型コロナウイルス感染症対策について
商工観光課主幹 資料により説明。

・中小企業等経営持続化補助⾦の交付状況（取り扱い注意）
　6⽉19日現在　　73件　　18,676千円交付済み
　飲食業　32件　6,611千円　　　　宿泊業　5件　2,218千円
　その他　 36件　9,847千円
補助⾦拡充分
　6⽉24日現在　3・4⽉分　　　５件　1,669千円
　　　　　　　　　　　　5⽉分　　　15件　3,125千円
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　質疑

委員 ・その他の業種はどのような業種か。
商工観光課⻑ ・小売業、美容・理容業です。
議⻑ ・委員⻑、質疑してよろしいか。

・許可します。
議⻑ ・減少率100％超えはどう言う理由か。
商工観光課⻑ ・売上より仕⼊れが多い場合。

・検証しながら多くの⽅に⾏き渡るようお願いしたい。

(3)　産業動向の概要について
産業振興部⻑ 資料により説明

・別海町内農協別⽣産乳量集計
・農作物⽣育状況
・家畜市場取引報告
・酪農家（⽣乳出荷農家）離脱状況
・魚種別⽔揚げ状況
・イベント実績及び開催予定
・商工観光課所管施設利⽤状況
・エコ型住宅建設促進事業実績
・別海町出身者の就職状況

質疑なし

(4)　エゾシカ捕獲実績及び計画について
⽔産みどり課主査 資料により説明。

・令和元年度エゾシカ捕獲実績
・令和2年度エゾシカ捕獲計画
・令和2年度エゾシカ個体数調整（春駆除）実績

　質疑
委員 ・野付半島の現地調査で囲いわなの場所の変更も検討が必要と

　あったが、捕獲頭数を増やすための工夫はどうなったか。
産業振興部次⻑ ・捕獲場所の移動は、道⽴⾃然公園であり環境省の所管、⼟地も

　財務省の所管であるため難しいと聞いている。　しかし、被害の状況を
　訴えて移転できるようにしたい。　捕獲⽅法も環境省の許可が必要に
　なるので、状況を訴えていきたい。

委員 ・頭数が減っても知床の引き取り業者は対応できるのか。
産業振興部次⻑ ・全道的に捕獲頭数は減っている。昨年は少雪で餌が豊富だった。

　昨年は特別。別海町は捕獲が多い⽅だった。今後も受け⼊れを
　⾏っていきたいと聞いている。

委員 ・銃器駆除の処理料はかかっているが、そのほかにどこかの業者が
　持っていく場合処理料はもらわないのか。

⽔産みどり課主査 ・代⾦はもらわない。エゾシカ食⾁事業協同組合が持って⾏っている。
委員 ・⽚⽅は町が処理料を払って、⽚⽅は払わないのはいかがなものか。

　何頭持っていっている。
⽔産みどり課主査 ・166頭です。
委員 ・組合はどこにあるの。
⽔産みどり課主査 ・事務局は斜⾥にある。活動範囲は北海道全域。
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産業振興部次⻑ ・⽣体捕獲の知床エゾシカファームで⺟体は斜⾥建設。その各加工組合が

　連携して食⾁を流通させるため協同組合を作って富良野⽅⾯等に出荷
　している。
　　処理料がかかる、かからないの話は、駆除したシカは標津の北海ケミカル
　に5,500円/頭かけて処理してもらっている。何とかならないかと話をしてい
　る。距離や取扱量の問題もありすぐにはならないが話を持ち掛けている。
　お⾦を払うのではなく、お⾦をもらえる⽅法を考えていきたい。

(5)　ふるさと交流館について
商工観光課主幹 資料により説明。

・アンケート内容の修正部分を説明
　⿊塗り⽩抜きの説明を追加。　意図的にならないよう配慮した。

　質疑なし
(6)　その他について

委員 ・今朝NHKで野付半島の放映があったが、テレビ局から放映の情報は
　あるの。

商工観光課⻑ ・必ず商工観光課と観光協会にも情報が⼊る。
委員 ・今日の放送は連絡あったの。
商工観光課主幹 ・把握している部分としていない部分はある。今日の放送は連絡が無かった。
議⻑ ・委員⻑、質疑してよろしいか。

・許可します。
議⻑ ・アンケートで郊楽苑の名称を使っても⼤丈夫か。
商工観光課主幹 ・平成3年の条例では「別海町交流センター」。愛称で郊楽苑と呼んでいた。

　6/19日に㈱郊楽苑に確認をし、了解を取っている。
委員 ・郊楽苑の名称を残す⽅法はないのか。
商工観光課⻑ ・町は商標登録をしていないので、どうしようもない。

閉会挨拶
11:07　　閉会
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